

**Sozialdemokratische
Partei
Deutschlands
Reichelsheim/Wetterau
Stadtverordnetenfraktion**

31. STVV / 08.05.2025
TOP 2 SIVO-S-Nr. E21125

Herrn Stadtverordnetenvorsteher
Holger Strebert
Zum Rathaus 1
61203 Reichelsheim

Reichelsheim, den 08.04.2025

Sehr geehrter Herr Stadtverordnetenvorsteher Strebert,

wir bitten Sie, folgenden Antrag auf die Tagesordnung der Stadtverordnetenversammlung zu nehmen:

WhatsApp-Kanal der Stadt Reichelsheim

Sachverhalt / Begründung

Die Stadt Reichelsheim soll einen eigenen Kanal beim Messenger-Dienst WhatsApp einrichten, um Bürgerinnen und Bürger künftig schnell, direkt und niedrigschwellig mit wichtigen Informationen versorgen zu können. Es soll außerdem geprüft werden, ob zusätzlich der Messenger-Dienst „Signal“ genutzt werden kann. Ziel ist es, die Kommunikation zwischen Stadtverwaltung und Bevölkerung weiter zu verbessern – insbesondere im Hinblick auf Sicherheit, Transparenz und eine zeitgemäße Informationspolitik.

WhatsApp ist einer der meistgenutzten Messenger-Dienste überhaupt und fester Bestandteil des Alltags vieler Menschen. Seit dem vergangenen Jahr bietet die Plattform die Möglichkeit, offizielle Kanäle zu betreiben, über die Institutionen ihre Informationen datenschutzkonform, ohne direkte Chatfunktion, aber mit hoher Reichweite und Sichtbarkeit veröffentlichen können.

Ein Vorbild ist der WhatsApp-Kanal des Wetteraukreises, der bereits erfolgreich genutzt wird. Dort werden aktuelle Nachrichten, Veranstaltungen, Hinweise zu Straßensperrungen oder Stellenangebote kurz und kompakt aufbereitet und direkt auf die Smartphones der Nutzerinnen und Nutzer gesendet. Auch Reichelsheim kann mit einem eigenen Kanal diese moderne Kommunikationsform nutzen, um wichtige Informationen unmittelbar und zuverlässig zu verbreiten.

Gerade in Krisensituationen oder bei kurzfristigen Änderungen – etwa bei Extremwetterlagen, Wasserrohrbrüchen, Verkehrsbeeinträchtigungen oder wichtigen Veranstaltungshinweisen – kann ein WhatsApp-Kanal ein wertvolles Mittel der bürgernahen Kommunikation sein.

Darüber hinaus stärkt dieses Angebot das Vertrauen der Bevölkerung in die Arbeit der Verwaltung und steht für einen offenen, transparenten und modernen Dialog auf Augenhöhe. Die Einrichtung eines WhatsApp-Kanals ist technisch einfach umzusetzen, kostengünstig und ergänzt bestehende Informationswege wie Website, „Stadtkurier“, „Unser Reichelsheim“ oder Social-Media-Auftritte sinnvoll.

Die SPD Reichelsheim beantragt daher die Prüfung und zeitnahe Umsetzung eines solchen Angebots für unsere Stadt.

Antrag

Der Magistrat wird beauftragt, einen WhatsApp-Kanal für die Stadt Reichelsheim einzurichten, zu bewerben und als ergänzenden Informationskanal für die Bürgerinnen und Bürger der Stadt zu etablieren. Außerdem soll geprüft werden, ob der Messenger-Dienst „Signal“ zusätzlich genutzt werden kann.

Mit freundlichen Grüßen

gez. Eckhard Fritsch
Fraktionsvorsitzender